

# Reunión en Coyoacán conmemora a: León Trotsky y la Revolución Bolchevique

TRADUCIDO DE WORKERS VANGUARD NO. 441,  
27 DE NOVIEMBRE DE 1987

El 7 de noviembre, en honor del 70 aniversario de la Revolución Bolchevique, se llevó a cabo una jornada cultural en el Museo León Trotsky en Coyoacán, México. El sitio es la casa donde Trotsky vivió y trabajó los últimos años de su vida antes de ser abatido por un asesino estalinista en agosto de 1940. Una exposición de arte por jóvenes pintores ocupó el terreno y varias habitaciones, hubo grupos musicales, una lectura de poesía en el jardín del museo, y la exhibición en el comedor de un video sobre la vida cotidiana de Trotsky.

En la noche se llevaron a cabo dos mesas redondas con un público de alrededor de cien personas, y cubriendo varios puntos de vista en torno al tema: "León Trotsky y la Revolución Bolchevique". La primera fue constituida por Esteban Volkov Bronstein, nieto de Trotsky, y Jan Norden de la tendencia espartaquista internacional. Presentamos sus observaciones a continuación. La segunda incluyó a Javier Contreras, Adolfo Gilly y Manuel Aguilar Mora del PRT (Partido Revolucionario de los Trabajadores), sección mexicana del Secretariado Unificado de la Cuarta Internacional.

Un tópico discutido fue la campaña de peticiones de los socialdemócratas y varios seudotrotskyistas, pidiendo al Kremlin la "rehabilitación" de Trotsky. Pero Trotsky luchó en su trabajo teórico y práctico junto a Lenin en el liderato del estado soviético, y como líder del Ejército Rojo, por una sociedad socialista considerablemente distinta a la que existe hoy en la Unión Soviética. No es sorprendente entonces, como resaltó el panelista espartaquista, que la burocracia falsifique a Lenin y denuncie a Trotsky, como lo hizo Gorbachov en su discurso del 70 aniversario.

## Esteban Volkov:

Después de una vasta campaña de prensa en Europa, en Francia, en todos lados, donde se hablaba que con motivo del 70 aniversario de la Revolución Bolchevique, se iba a rehabilitar a Trotsky, no sólo no fue rehabilitado el creador del Ejército Rojo, y toda la Vieja Guardia de Lenin, sus compañeros bolcheviques, sino para que no hubiera dudas de que Gorbachov era leal al grupo que encabeza, tuvo que calificar de político vacilante y mentiroso, y pequeño-burgués fraccionista, al creador del Ejército Rojo.



UPI  
León Trotsky, fundador del Ejército Rojo, pasando revista a tropas en la Plaza Roja, Moscú, 1921.

En cambio, reconoció atributos leninistas a José Stalin, quien asesinó a toda la Vieja Guardia bolchevique. Y también elogió su capacidad de jefe en la Segunda Guerra Mundial, cuando sabido es que a Stalin se le puede considerar que cometió el delito de alta traición con respecto a la Unión Soviética, cuando poco antes de la invasión nazi decapitó totalmente el Ejército Rojo. Liquidó a todos los generales de experiencia, a toda la oficialidad capacitada en las artes bélicas, y dejó totalmente acéfalo al ejército ante la invasión nazi, con riesgo